

6ECHA: Enero 26 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"No lo querían: su madre, brutal"
Criterio	"Dios Padre: comuneros recuperan su libertad"
MILENIO 18:5dgo	"En riesgo alianza en Pachuca por disputa PAN-PRD"
PLAZAJUAREZCOM	"Definitivo, no suben pasajes"
Sintesis	"Primero el país, luego elecciones"
unomásuno	"Resolverá hoy Trife quejas de oposición"
♠ EL RELOJ	"Mi proyecto está en hidalgo afirma Viggiano"
El Independiente	"Mil niños sin maestros, ¿Y los aviadores de la SEPH?"
La Crónica	"Impedirá PRI estacionamiento legislativo por las elecciones"
reforma	"Respalda Edomex con spots"
EL UNIVERSAL	"Cárceles de EU ven negocio en migrantes"
El Sol de Hidalgo del mediodia	"iJusticia o venganza!"

INSTITUCIONAL

Milenio-Partidos piden intervención del Ejército y Federales en elecciones: Los partidos de oposición en la entidad exigieron al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) que solicite la intervención del Ejército y la Policía Federal para garantizar la seguridad de los electores, partidos y candidatos en las próximas elecciones, dada "la incapacidad" del gobierno estatal para brindar protección a la ciudadanía. De acuerdo con Juan Carlos Robles Acosta, líder del PAN en Pachuca, la inacción del gobierno estatal a través de sus cuerpos policíacos, ante los hechos de violencia relacionados con el crimen organizado, provocó que resulte necesaria la presencia de militares y policías federales. En ese sentido, el perredista, Marco Rico Ruiz consideró que el IEE tiene la obligación y la facultad "para solicitar la seguridad ante los entes policíacas en el estado, hasta los propios federales, además de elaborar y perseguir el apoyo, porque ellos son los encargados del proceso". Acordaron que estarán pendientes de que al interior de sus fuerzas políticas no haya intervención de los cárteles del narcotráfico en las próximas elecciones. (Ángel Cabrera, página 07)

Sol de Hidalgo-Que IEE investigue a candidatos: El ex diputado federal hidalguense Francisco Patiño Cardona hizo un exhorto, la mañana de ayer, para que el Instituto Estatal Electoral (IEE) del Estado investigue a los candidatos que participarán en el proceso de renovación de las 84 alcaldías, en la jornada electoral del 3 de julio. No queremos que suceda, dijo, lo mismo que en otros estados, donde los aspirantes de los diferentes partidos terminaron formando parte o son miembros de la delincuencia organizada.. "Un asunto que es delicado y debe atenderse con especial atención, sobre todo en la contabilidad de los recursos de campaña", expresó. El político hidalguense aseveró que la sociedad se merece unas elecciones limpias, transparentes, donde prive la civilidad, el orden y la democracia. Interrogado sobre la posibilidad de que exista una alianza entre el PRD, su partido, y Acción Nacional (PAN), precisó que como grupo no solo no respaldarían, sino que invitarían a los miembros de su grupo a no votar por el abanderado o abanderada. Recordó que el



PRD y el PAN son corrientes ideológicas totalmente antagónicas, y no es congruente que nada más busquen el poder por el poder, o bien, "lugares de regidores, síndicos o inspectores de mercados" en las próximas alcaldías. En especial habló sobre el caso Pachuca, donde dejó claro que únicamente prevalecen intereses, por parte del PAN, con el fin de intentar posicionar a la diputada federal Gloria Romero de Tellería o a la diputada local electa Yolanda Tellería. Respecto a su compañero del partido, el senador perredista José Guadarrama Márquez, expuso que cuenta con todo su apoyo, siempre que no vaya como candidato de la posible coalición. "Lo invitamos para que defina su postura", indicó. (redacción, Ojo Política)

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PAN asegura que ya hay alianza y el PRD lo niega: El Partido Acción Nacional (PAN) junto al Partido de la Revolución Democrática (PRD) acordaron ir en alianza en Pachuca para los próximos comicios municipales; de acuerdo con Juan Carlos Robles Acosta, líder de Acción Nacional en la capital hidalguense, las dos fuerzas políticas convinieron que el candidato provenga de las filas del partido *blanquiazul*. El líder panista explicó que derivado de la última reunión con el Comité Ejecutivo Estatal del Sol Azteca, "quedó claro que el candidato de Acción Nacional será quien encabece la coalición en Pachuca". Aunque las dos fuerzas políticas pactaron que el aspirante sea militante del blanquiazul, según Robles Acosta, el Partido de la Revolución Democrática pidió un receso, "hasta donde sé, nosotros encabezamos la alianza, pero ahora ellos pidieron un receso". Los posibles aspirantes de Acción Nacional son: Gloria Romero, diputada federal y Yolanda Tellería, legisladora electa local. Por el PRD, el senador José Guadarrama levantó la mano, pero para Acción Nacional, el ex priista está descartado. Según el dirigente de Acción Nacional en la capital hidalguense, "el comité estatal definió hasta el 20 de enero, pero no encontramos las condiciones para ir en coalición, la intensión es de seguir, pero en esa fecha no fue posible, porque de forma oficial nos hizo llegar un oficio en el cual tomaban un receso para las negociaciones, por eso no se han podido concretar". Derivado de las negociaciones, "hubo un acuerdo y un consenso sobre quién tenía que ir al frente de esta coalición, hubo discusión, pero prácticamente ya no es tema de discusión quién va al frente", porque, los tanto Acción Nacional como el Sol Azteca decidieron que el candidato para Pachuca sería del PAN. "Somos el partido que tiene mayor peso en la capital hidalquense para formar la coalición, por eso la encabezaremos". La versión de que el PAN encabezará la coalición fue desmentida por el integrante del secretariado del PRD, Marco Rico, quien aseguró: "nosotros no hemos acordado con el PAN qué candidatos irían en los municipios, creo que es una información con poco sustento en función de que todavía no entramos a la etapa de revisar los términos de coaliciones". Como parte de su postura, el líder perredista reviró los señalamientos de Juan Carlos Robles, presidente del PAN en Pachuca: "creo que se está adelanto un poco, es completamente falso, en el PRD todavía no tenemos determinaciones al respecto de las candidaturas, es falsa la información, porque esos temas no los hemos abordado". Ambos dirigentes coincidieron en que pretenden coaligarse en los próximos comicios para renovar la alcaldía de Pachuca y que las negociaciones continúan. Sin embargo, en este momento están atoradas debido a que Acción Nacional pretende encabezar la alianza y el PRD considera que también tiene cartas -José Guadarrama e Isidro Pedraza- para ganar la elección. "Lo que hemos dicho es que se impulsarán candidaturas que nos aseguren la posibilidad de un triunfo, tendríamos que calificar y evaluar todos los partidos, quiénes son los mejores prospectos para decidir que partido encabeza y no lo hemos hecho", señaló Rico. El hecho de que el senador por Hidalgo, José Guadarrama Márquez, sea descartado por el Acción Nacional como uno de los posibles aspirantes fue considerado por el PRD como una declaración que complicará las negociaciones para formalizar una coalición. Claves-Análisis. Tanto el Partido de la Revolución Democrática como Acción Nacional continúan con su postura de aliarse en por lo menos 40 municipios junto a Convergencia y PT, con el objetivo a acabar con los cacicazgos. "Estamos en la etapa en que los partidos de manera interna aprueban sus coaliciones, en esa etapa está el PRD, lo que estamos haciendo es consultar con los consejos municipales", dijo Marco Rico. A juicio del integrante del Sol Azteca, a mediados de febrero, el comité estatal del PRD tendrá la conclusión respecto a las alianzas en cada municipio. (Ángel cabrera, página 08)

Milenio-Priistas hidalguenses buscan dar impulso a temas sociales: La diputada Oficial Mayor del Partido Revolucionario Institucional en San Lázaro, Paula Hernández Olmos, reveló que durante la sesión plenaria de su grupo parlamentario en Acapulco, Guerrero, impulsará temas en materia de política social y económica. Especificó que pugnará por la seguridad y derechos de los niños, niñas y jóvenes que requieren de espacios seguros y dignos que les permitan continuar con su preparación académica, en deportes y artes, en horarios fuera de las escuelas, con lo que se reducirán problemas como inseguridad, violencia, drogadicción y pandillerismo. De la misma forma, propondrá en materia económica mayores recursos, mejores reglas de operación, transparencia, eficacia y eficiencia para el FOPREDEN (Fondo de Prevención para los Desastres Naturales) ya que como la legisladora hidalguense comentó: "Es necesario invertir en prevención, ya que no estamos exentos de los desastres naturales, la diferencia radicará en las medidas preventivas que desarrollemos, las cuales sean oportunas, minimizando las zonas de riesgo y vulnerabilidad, lo único que no se puede recuperar es la vida de los mexicanos". En el marco de la Reunión Plenaria de los diputados federales del PRI, David



Penchyna Grub afirmó que a pesar de la división y la confrontación política que priva en el país, su bancada habrá de tener la madurez política para poner primero a México, y luego a los ciclos electorales. "Viviremos un periodo de sesiones complejo, en medio de procesos electorales. Sin embargo, esto no va a medrar nuestra firme intención de poner primero a México. Si el PAN y el PRD se sienten cómodos con la mediocridad, nosotros no. El país merece algo mejor y por eso estamos trabajando", afirmó. Respecto a la viabilidad de la agenda legislativa en el próximo período de sesiones, Penchyna aseveró: "Somos servidores públicos, y tenemos una responsabilidad frente a la gente. Ante la desunión y confrontación que priva en el país, prediquemos la unidad en los hechos y pongamos primero a México. La miseria y a la violencia no se combaten con spots publicitarios, sino con acciones. En el PRI lo tenemos claro y con esa certeza vamos a impulsar los cambios legislativos que le urgen al país", finalizó. "Veo con preocupación que el PRD tiene ya varios rostros. Desde los aliancistas que quieren salirse de las filas de la izquierda, hasta los que persisten en la intención de destruir instituciones. En el PAN, los pregoneros de la democracia se rigen hoy por un dedo; el dedo presidencial que no implica unidad frente al liderazgo". (Misael Zavala, página 11)

Milenio-Acción Nacional apuesta por cuadros juveniles a alcaldías: Acción Juvenil en Hidalgo se reportó listo para trabajar en el proceso electoral de renovación de ayuntamientos de este 3 de julio, aseveró Jorge Lugo, líder estatal de los jóvenes panistas. "Los últimos meses nos hemos dedicado a reestructurar las dirigencias municipales de Acción Juvenil en el Estado y una vez hecho esto todos los chavos estamos deseosos de contribuir al trabajo que nos ha instruido nuestro presidente estatal, Gonzalo Trejo Amador, de cara a las elecciones municipales", señaló. "Nuestro instituto político siempre se ha caracterizado por tener una buena cantera de políticos jóvenes y hoy no es la excepción; por ello, la Secretaría estatal de acción juvenil se dará a la tarea de apoyar candidaturas jóvenes a alcaldes, así como regidores. Ya estamos trabajando en ello. Acción Nacional sí le apuesta a la juventud en hechos y no palabras como otros partidos políticos", afirmó Lugo Godínez. Todo esto se da a conocer después de que el pasado fin de semana Jorge Lugo asistiera al Comité Ejecutivo Nacional del PAN con sus homólogos de otros estados y, juntos, desarrollarán un plan de trabajo a fin de fortalecer y motivar las actividades de Acción Juvenil en el estado. "Como parte de nuestras actividades Hidalgo será sede de un evento nacional y con ello demostraremos a los jóvenes hidalquenses que Acción Juvenil es su mejor opción para participar en política", finalizó Jorge Lugo. En días pasados, Lugo Godínez descalificó los insultos dirigidos hacia la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Bertha Xóchitl Gálvez Ruíz, a través de la red social *Twitter*, en donde ciudadanos le exigen que acepte la derrota y desista de la impugnación interpuesta ante la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral. Desde hace días han trascendido insultos y repudio contra la foxista por parte de hidalquenses inconformes con el recurso de impugnación presentado por el equipo jurídico de la coalición Hidalgo nos Une, luego de los resultados del pasado 4 de julio, Por ello, comentó, probablemente hay personas "que sienten pasos en la azotea y temen que esta impugnación rinda frutos, de modo que atacan a la ex candidata". Claves-El testigo. Con el 96.3 por ciento de votos, Jorge Lugo fue electo como Secretario de Acción Juvenil el 2 de agosto de 2010, durante la IV Asamblea Estatal Juvenil en Tulancingo. La Asamblea Estatal se llevó a cabo apegada a los lineamientos, normas y estatutos emitidos en la convocatoria, misma que contó con dos aspirantes: Paulino Ramírez y Jorge Iván Lugo Godínez. En la VI Asamblea Estatal Juvenil participaron 8 delegaciones y contó con el registró de 80 jóvenes hidalquenses con carácter de activo, quienes de manera libre y ordenada emitieron su voto. (redacción, página 11)

Milenio-Filial juvenil del PRI aumenta simpatizantes: El Frente Juvenil Revolucionario (FJR) tiene 4 mil 700 jóvenes registrados y presencia en 90 por ciento de los municipios de la entidad, a ocho meses de que la fórmula de unidad que encabezan Antonio Lechuqa Reyes y Érika Villeda Chávez, dirigente y secretaria general de la organización, asumieran este compromiso. El líder juvenil Antonio Lechuga refirió que este logro -que anteriormente contaba con 500 jóvenes en 24 municipios-, es posible por el interés, la apertura, la inclusión y sobre todo por la unidad que existe en el instituto político. El dirigente del FJR dijo que si bien es significativo el incremento de afiliados para apoyar la ideología del partido, esta responsabilidad también conlleva compromisos; de ahí que la calidad de los cuadros que hoy existe en la organización ya tiene reconocimientos importantes, pues por primera vez una dirigencia estatal y las diferentes expresiones políticas coincidieron que ocho jóvenes asumieran igual número de comités municipales emanados del Frente en la pasada renovación que se realizó de las dirigencias. Los municipios son: Mixquiahuala, San Agustín Tlaxiaca, San Bartolo, Tasquillo, Villa de Tezontepec, Zimapán, Huazalingo v Metztitlán. Esta es una generación interesante porque hay muchas inquietudes para progresar en la política, sobre todo integrarlos en el desarrollo de la entidad; lo importante es que lleven las acciones de manera conjunta y en unidad. Hay mucho trabajo por hacer, podemos demostrar que hoy vamos por la generación, dejando a un lado los intereses personales y viendo por el sector juvenil, opinó. En este sentido, Érika Villeda Chávez detalló que en la construcción que actualmente se desarrolla para integrar la Plataforma Política Electoral 2011, el FJR tiene una activa participación en la conformación de las propuestas en cinco ejes principales: social, político, económico, gestión pública y servicios municipales. (redacción, página 11)



Criterio-Seguirá PAN en busca de alianza: Lo que ya está claro es que el candidato en la capital tiene que ser blanquiazul, dice Robles. El PAN de la capital hidalquense seguirá buscando una alianza con el PRD para contender por la alcaldía en Pachuca, pues en las últimas reuniones -antes de que el sol azteca tomara un receso en las pláticas para la coalición- va hubo un consenso para ver quién tendría que encabezar la coalición. Así lo expresó el dirigente del blanquiazul en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta, quien refirió que, por ser el partido con mayor peso político en la capital, el PAN será el partido que represente esa coalición. "En las últimas mesas de trabajo que tuvimos con el PRD, nunca hubo diferencias en ese punto, ya que hubo un acuerdo y un consenso en quién tenía que ir al frente de esta coalición. Aunque sí hubo discusión, llegamos a las pláticas y en las últimas eso ya no era tema de debate", puntualizó el panista. Asimismo, indicó que, por orden del comité estatal del PAN, se dio como fecha tentativa para definir la alianza el pasado 20 de enero. No obstante, contestando a esa solicitud, "no se encuentran las condiciones para ir en este momento en coalición, pero tampoco estamos diciendo que no vamos, pues la intención es seguir", agregó. Sin definir un posible día para entablar nuevamente el diálogo con el PRD, Juan Carlos Robles Acosta señaló que por el momento realizarán trabajos internos para definir a sus posibles candidatos en los municipios. "Por lo pronto, platicaremos con los integrantes de nuestro comité municipal, para seguir haciendo nuestro camino, pues en la próxima sesión abordaremos el tema de la selección de los candidatos, pero siempre buscando el momento en el cual se pueda dar la coalición". Asimismo, esperan las instrucciones electorales para empezar a definir cuál es el método de selección de candidatos, para integrar las planillas para las próximas elecciones municipales. Llamado al Ejército-Tras el atentado del coche bomba en Tula de Allende, el líder del PAN en Pachuca manifestó su preocupación por la falta de estrategias de las autoridades estatales del ramo para combatir la inseguridad, la violencia y el crimen organizado. Por esa razón, y en caso de que el secretario de Seguridad, Damián Canales Mena, no los reciba para plantearle estrategias para el combate de la delincuencia, solicitarán al Ejército mexicano su presencia en la capital. "La única estrategia que tienen las autoridades de seguridad, es que llamen al 066", concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 09)

Criterio-Patiño votará en contra si hay unión: En caso de que el PRD se coaligue con el PAN para las elecciones municipales del 3 de julio, la corriente perredista Izquierda Social llamará a votar contra el PAN, manifestó su líder, Francisco Patiño Cardona. "Si se da una alianza de esa naturaleza, donde el PAN vaya con el PRD, llamaríamos a votar contra el PAN, con todo lo que ello significa, pues nosotros, como expresión izquierdista hidalguense, somos coherentes", declaró. En rueda de prensa, el perredista lamentó que el presidente del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, "esté entercado en querer impulsar una alianza integral en los 84 municipios del estado, por lo que nosotros rechazamos cualquier alianza con el PAN, especialmente en Pachuca y Mineral de la Reforma", expresó. Simpatizando abiertamente con José Guadarrama Márquez, senador y aspirante a la alcaldía capitalina, Patiño Cardona le hizo un llamado para que defina su inclinación partidista en la contienda electoral, pues está dejando una "ventana abierta" para ligarse con el PAN. "El senador no puede andar a medias tintas, no puede estar al mismo tiempo con el diablo y con Dios; o está con el PAN o se viene a representar a la izquierda, pero tiene que definirse", expresó. De esta manera, dijo que el senador no debe "darle la espalda" a López Obrador. (José Antonio Alcaraz, página 09)

Criterio-Coquetea perredista con el Verde Ecologista: La diputada Estela Rubio Martínez, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), manifestó que tiene muy buena comunicación con militantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), pero que sigue estando en su partido (PRD), y va a esperar a los tiempos, "a ver qué se da". Al cuestionarla acerca de si le gustaría representar al PVEM, dijo que nunca la ha movido un interés personal sino social, pero que va a esperar los tiempos. Afirmó que de nada sirve que su partido o cualquier otro la pongan, si no cuenta con el respaldo de los principales actores, que son quienes van a tomar las decisiones. Expresó que desea ser parte de una propuesta de aquellos que van a jugar un papel muy importante con los ciudadanos ixmiquilpenses. Rubio Martínez manifestó que se ha enfrentado a cuatro procesos electorales y todos los ha ganado, por lo que afirmó que si le va a entrar a la contienda será para ganar, por las buenas o por las malas. Asimismo, dijo que no le han ofrecido los del PVEM que los represente, pero insistió en que va a esperar los tiempos. Acerca del PRD en Ixmiquil-pan, manifestó que se encuentran fortalecidos y se están reuniendo los principales actores de los diferentes grupos para desahogar cómo se va a llevar a cabo el procedimiento, primero decidir si van en alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) y posteriormente ver los mecanismos para elegir a quien encabezará la alianza. (Erika Gutiérrez, página 12)

Independiente-Aspirantes desfilan por la alfombra roja priista: Inició la pasarela en la sede del Comité Directivo Estatal del PRI de aspirantes a encabezar alguna de las candidaturas del tricolor a las 84 alcaldías que se disputarán en las elecciones del próximo 3 de julio. Hasta el momento, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene registrados a más de 600 aspirantes a presidentes municipales, cuando sólo habrá posibilidad para 84 "afortunados". Decenas de militantes priistas que aspiran participar en la contienda interna han empezado a darse cita en la sede del Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor para pedir orientación sobre la dinámica del proceso y levantar la mano ante las autoridades locales para



ser designados (dedeados, en el argot político). Los aspirantes son recibidos por el delegado del PRI Efraín Arista Ruiz, quien mantiene saturada su agenda debido a las audiencias privadas con los aspirantes que llegan de los 84 municipios. La secretaria de Organización del CDE del PRI, Patricia González Valencia, explicó en entrevista que tienen las puertas abiertas para todos los aspirantes, "el PRI no puede apostarle a candidatos improvisados, por lo que se privilegiarán las candidaturas de unidad". "Sea quien sea el abanderado, tenemos que conducirnos con unidad y otorgarle la candidatura a quien verdaderamente la merezca para evitar el voto de castigo", dijo. En este sentido, Patricia González reconoció que el "dedazo" significaría la derrota en algunos municipios. Hasta el momento son poco más de 600 las personas que han manifestado su intención de participar; dicho entusiasmo, explicó, tiene una razón: "Esta elección, por su duración de cuatro años y siete meses resulta muy apetecible para los aspirantes". Aseveró que los delegados municipales ya trabajan en la identificación de aquellas personas que tienen las ganas de contender por una posible candidatura para renovar los ayuntamientos. Luego de que haber sido seleccionados, los precandidatos todavía serán sometidos a una serie de filtros, "como capacitación, mesas de diálogo y de concertación". (Gerardo Neria, página 02)

Independiente-Buscarán diputados federales y locales ocupar alguna alcaldía: Comienzan a filtrase algunos nombres de probables precandidatos a presidentes municipales por el Partidos Revolucionario Institucional (PRI), diputados federales y locales podrían dejar la curul para ubicarse en alguna alcaldía. En el blog Rumbo al 3 de julio se publican las listas de los probables precandidatos priistas para los municipios Pachuca, Tepeji, Tula, San Felipe Orizatlán, Huejutla e Ixmiguilpan. Para la capital del estado se mencionan los diputados federales David Penchyna, Carolina Viggiano y Paula Hernández. En la lista aparece el director del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, Federico Hernández Barros y el ex diputado local, Julio Menchaca. Destacan además el actual director del sistema DIF Hidalgo, Jesús Antón de la Concha; el ex dirigente municipal del PRI, Roberto Rico; el delegado estatal de Cruz Roja, José Saade y se confirma la posible participación del presidente del grupo Pachuca, Jesús Martínez. Para el municipio de Huejutla trascienden los nombres Said Fayad Ruiz, Emilio Badillo Ramírez, Omar Zerón Flores, Eugenio Segura Marroquin, Roberto Terán Contreras, María de Jesús Hernández Valencia y Jorge Luis López del Castillo. La lista que aparece con fecha de actualización 20 de enero de 2011, se muestra a los probables precandidatos para encabezar el municipio de Ixmiguilpan. Suenan Fernando Salvador, Isaac Lozano Trejo, Marilí Olquín y el diputado federal Héctor Pedraza Olquín. Por Tepeji, las opciones podrían ser: Salvador Jiménez Calzadilla, Sonia Nárvaez, Aracely Velázquez y la diputada local, Hilda Arely Nárvaez Bravo. Entre los aspirantes a la alcaldía de Tula están: Jaime Allende González, Andrés Noé Paz, la rectora de la Universidad Tecnológica Tula-Tepeii, Alicia Grande Olguín: Noé Paredes Meza, Blanca Esthela Cruz Martínez y Alberto Martínez Guzmán Por San Felipe Orizatlán aparecen: Eliseo Reyes Gómez, Edgar Santos Rivera, Manuel Rivera Fernández, René Rodríguez y Jaime Rivera. Cónclave priista Será este 27 de enero cuando el Consejo Político Estatal del PRI apruebe la plataforma electoral que se entregará al Instituto Estatal Electoral (IEE), así como los topes de gastos de precampañas para la renovación de ayuntamientos. El máximo órgano colegiado del PRI en la entidad pondrá a consideración la aprobación de la convocatoria para postular candidatos a presidentes municipales y la selección del procedimiento de candidatos a alcaldes para el periodo 2012-2016, que se pretende será la de convención de delegados. Otro de los puntos considerados en la segunda sesión ordinaria del primer año de ejercicio del Consejo Político Estatal, es el nombramiento del contralor general, que tendrá por función particular coordinar el registro de precandidatos a munícipes. (Gerardo Neria, página 02)

Independiente-Defiende Julio Menchaca su autodestape de las opiniones de O. Fayad: Julio Menchaca Salazar, extitular de la Suprema Corte de Justicia de Hidalgo señaló que coincide con Omar Fayad en que se deben respetar los tiempos del partido para hacer pronunciamientos sobre aspiraciones a candidaturas a cargos de elección popular. Sin embargo, comentó que mucho antes que él, otros ya se habían pronunciado a favor de ser ellos los candidatos sin que hubiera ninguna reacción del presidente del tricolor. "Si el presidente del partido considera el que se responda afirmativamente a una pregunta, cuando se me cuestionó si quería ser presidente municipal es autodestape, pues hubiera sido mucho más enérgico cuando se les hizo la misma pregunta a prominentes priistas, hombres y mujeres", dijo el exmagistrado. Tras señalar que él confiaba en que el proceso para designar candidatos a las presidencias municipales se va a llevar con transparencia y con base en los estatutos, Menchaca reiteró que si hay imposición "el PRI va a perder inexorablemente los comicios". Sobre cuáles serían sus propuestas, en caso de que él fuera el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Pachuca, señaló que ante todo hacer una revisión del estado de los permisos de construcción que se otorgaron en administraciones pasadas. "No se trataría de una cacería de brujas, pero tendría como fin evitar lo que ocurre en el DF en este momento, que hubo tráfico de licencias de construcción en detrimento de los ciudadanos" "Debe haber una planeación de crecimiento de verdad; no debemos ver edificios de 6 o 7 pisos donde la autorización es de sólo cuatro, o edificios que se construyen donde no hay estacionamientos, como muchos de los que hay en el fraccionamiento Sobre el tratamiento de la basura, dijo que definitivamente "es necesario consolidar los acuerdos metropolitanos entre Pachuca y otros municipios para crear basureros intermunicipales, ya que el costo es excesivo". Menchaca dijo estar a favor de la reubicación del aeropuerto Juan Guillermo Villasaña, pero siempre y cuando se consolide



el del aeropuerto de Tizayuca. "El aeropuerto Juan Guillermo Villasana representa un riesgo constante, ya que por el crecimiento desmedido quedó dentro de la marcha urbana. Nos pasó lo que le pasó al DF." Por ello es necesario "empujar que se consolide el aeropuerto en el Valle de Tizayuca". En caso de que se lograra, Julio Menchaca señaló que el predio en el que la pista y determinar qué área ocupa "sería adecuado para reubicar oficinas que están dispersas en muchas partes, con lo que se evitaría la renta de inmuebles donde están esas oficinas". Pero advirtió que el aeropuerto Villasana no se puede quitar hasta que exista una alternativa para colocarlo. (Ricardo Montoya, página 05)

Plaza Juárez-Pedro Porras no tiene dignidad: Patiño: De llegarse a aprobar la alianza entre el PRD y el PAN; el Sol Azteca estaría en peligro de convertirse en partido satélite del Partido Acción Nacional (PAN); por lo que sería falta de dignidad de Pedro Porras, dirigente del Revolucionario Institucional en Hidalgo, aprobar esta alianza partidista, dijo Francisco Patiño en conferencia de prensa al tiempo de expresar el apovo de Izquierda Social a la candidatura a la presidencia de Pachuca de José Guadarrama Márquez, actual senador por parte de Hidalgo. Comentó que producto de las mesas de negociación entre ambos partidos políticos; el PAN aspira solo a utilizar al PRD para cada elección a fin de que sirva como un apéndice que le propine resultados políticos, "pero esta degradaría al Sol Azteca que en nada tiene que ver con los planteamientos panistas que ha hecho hasta el momento", comentó. Por esta razón, calificó como de un gran error volver a aliarse con el PAN -comentó el militante perredista- como se hizo en la elección pasada para elegir a gobernador, "pero todo parece indicar que así terminará", agregó. De ser así, esto representaría la sepultura política del PRD, "al menos para Pachuca y el resto de los municipios en donde se acepte la coalición, porque las ideas y propuestas de izquierda jamás se llevarían a cabo; excepto como de capital político para competir en elecciones y como gancho de discurso para convencer a la gente", comentó. Aunque reconoció que la candidatura de Xóchitl Gálvez Ruiz a la gubernatura de Hidalgo acarreó un gran número de votos en el distrito de Pachuca; esto sería de poco valor para elegir a una candidata por Pachuca. "Por eso tenemos nuestra propuesta orientada a José Guadarrama Márquez, pero aún esperamos un pronunciamiento de él para que algunas tribus perredistas le den el apoyo correspondiente", comentó Francisco Patiño. Sin embargo, advirtió que de aceptar contender por la alcaldía de Pachuca en alianza con el PAN de inmediato algunas expresiones del PRD como Izquierda Social votarían en su contra. Finalmente, habló sobre la inseguridad con la que empezó el año Hidalgo, debido a un carro-bomba que explotó en el municipio de Tula, Hidalgo sobre lo cual la Procuraduría de Estado ha demostrado ineficacia para resolver y esclarecer los hechos en torno a esta explosión. (Beatriz Adriana, página 05)

Síntesis-Primero el país, luego elecciones: A pesar de la división y confrontación política que se vive en el país, en los legisladores federales del PRI habrá madurez política para cuidar los intereses de México y luego los ciclos electorales, aseguró el diputado federal por Hidalgo, David Penchyna Grub. Durante los trabajos de la reunión Plenaria de los diputados federales del tricolor en Acapulco Guerrero, el legislador aseguró que el actual periodo se sesiones entrará en a una situación de complejidad debido a los procesos electorales que se celebran en algunas entidades y que ello a los priístas no les hará cambiar su intención de trabajar por el país. "Viviremos un periodo de sesiones complejo, en medio de procesos electorales. Sin embargo, esto no va a medrar nuestra firme intención de poner primero a México. Si el PAN y el PRD se sienten cómodos con la mediocridad, nosotros no. El país merece algo mejor y por eso estamos trabajando". Añadió que en su caso hay preocupación por la actuación que tienen los demás institutos políticos como el PRD y el PAN, "Veo con preocupación que el PRD tiene ya varios rostros. Desde los aliancistas que quieren salirse de las filas de la izquierda, hasta los que persisten en la intención de destruir instituciones. En el PAN, los pregoneros de la democracia se rigen hoy por un dedo; el dedo presidencial que no implica unidad frente al liderazgo, sino mera reverencia". Respecto a los temas abordados en la Reunión Plenaria, afirmó que para los legisladores del PRI, la Ley de Banca de Desarrollo y la de Competencia Económica, resultan prioritarias, "La Ley de Banca de Desarrollo tiene un apoyo mayoritario de 257 firmas en la Cámara de Diputados, y sin embargo, ha sido sistemáticamente boicoteada por el gobierno federal. La Ley de Competencia Económica -que fue aplaudida por la OCDE- fue planteada por el PRI en la cámara baja, aprobada por mayoría, y luego rechazada en el Senado de la República por Acción Nacional y algunos de sus aliados perredistas. De igual manera manifestó que dichas leyes son necesarias para alcanzar tasas de crecimiento dignas y generar el empleo que México está demandando con apremio, por lo cual en el caso de los legisladores del PRI las impulsarán durante el actual periodo de sesiones. (Jaime Arenalde, página 04)



INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Decisión del tribunal, hasta mediados del próximo mes: El argumento de Hidalgo nos Une es la diferencia presupuestal que se usó en las campañas. Será hasta mediados de febrero cuando la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva el juicio presentado por el equipo de abogados de la alianza Hidalgo nos Une; sin embargo, hoy resolverá cuatro juicios en torno a la misma elección. De acuerdo con Ricardo Moreno, los indicios y comentarios que han recibido en la Sala Superior se darán a conocer en la segunda quincena del siguiente mes, cuando se determine si la elección será anulada. El principal recurso probatorio que presentó el equipo jurídico de la ex candidata a gobernadora, Xóchitl Gálvez, dentro del juicio número 276/2010, es que los topes de campaña fueron severamente rebasados por su opositor, el priista Francisco Olvera Ruiz. De acuerdo con Moreno Gómez, esa es la principal esperanza que tienen, para que los magistrados pudieran dar marcha atrás a la elección de pasado julio. Los demás delitos electorales ya se han probado de manera parcial; sin embargo, esas sentencias no modifican el resultado o tienen el peso suficiente para que pudiera ser anulada una elección. Informó que han cubierto todos los requerimientos que les han solicitado los magistrados, para que puedan realizar su trabajo de análisis, el cual incluye una tarea minuciosa en materia contable. Por ello pidieron los expedientes que detallan los gastos en toda la campaña. "Pidieron al IEEH que entregara los comprobantes fiscales, facturas y comprobantes de gastos, todo en original". Indicó que esta situación se debe a algunas dudas que surgieron en torno a la comprobación que presentó la alianza Unidos Contigo, que postuló al ahora gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. Este miércoles, los magistrados resolverán de fondo los asuntos concernientes a cuatro faltas administrativas cometidas por la alianza Unidos Contigo durante las elecciones. Este miércoles serán desahogados cuatro puntos: la publicidad colocada en puentes peatonales, el apoyo de un grupo evangelista, la propaganda en el mercado de Progreso y publicidad mal puesta en Acapa, allá en Tlahuiltepa. Para el abogado, estos asuntos ya fueron rechazados por el tribunal estatal, y apenas la semana anterior en el seno del Consejo General del IEE se votó contra ellos, bajo el supuesto que no configuran los elementos de un delito electoral. (Jorge Martínez, página 10)

Independiente-Determinará TEPJF si declaración de líder cristiano influyó en resultado de elección a gobernador: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinará hoy si las declaraciones del presidente de la Federación Internacional de Iglesias Cristianas (FIC), Samuel Noguera García, influyeron en las elecciones de gobernador de 2010 en Hidalgo, a favor del PRI. Tales afirmaciones fueron difundidas por un diario local, un mes antes de los comicios. Así lo informó el abogado de la coalición opositora "Hidalgo nos Une", Ricardo Gómez Moreno, quien detalló que los magistrados podrían remitir la queja al Tribunal Electoral del estado o dar carpetazo al expediente. Lo borran Cabe recordar que el entonces director del medio de comunicación que difundió las declaraciones del líder religioso envió un escrito al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), donde afirmaba que el reportero borró accidentalmente la grabación de dicha entrevista. Luego, el aún director del diario local afirmó que el reportero que redactó la nota dejó de laborar, según se aprecia en los acuerdos del organismo electoral. Tal caso, junto con impugnaciones contra propaganda tricolor, fue desechado en semanas anteriores por el IEEH, todas son queias que denuncian hechos ocurridos antes de la iornada electoral del 4 de julio. De acuerdo Gómez Moreno, los magistrados analizarán la propaganda priista del entonces candidato a gobernador en puentes peatonales, a pesar de que está prohibido colocar publicidad política en equipamiento urbano. También emitirán sentencia sobre publicidad priista instalada en un mercado de Progreso de Obregón y en Tlahuiltepa, agregó. Según la página electrónica del tribunal, la sesión donde serán tratados tales temas será a las 11:00 horas y están identificados con el expediente SUP-JRC-20/2011. Ya merito Además, Gómez Moreno aseguró que los magistrados ya preparan la ponencia donde se resolverá la impugnación contra la elección de gobernador del anterior 4 de julio. Señaló que el veredicto de los magistrados sobre los comicios de Hidalgo, las únicas votaciones del año anterior que continúan en el tintero de la Sala Superior, podría ser a mediados de febrero. (Víctor Valera, página 05)

Sol de Hidalgo-RESOLVERÁN JUICIOS ELECTORALES DE HIDALGO: LA SALA SUPERIOR del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TE-PJF) resolverá, hoy, tres juicios de revisión constitucional derivados del dictamen a igual número de procedimientos administrativos sancionadores electorales (PASE), en los que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo desechó diversos señalamientos de la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD-Convergencia) contra la alianza Unidos Conti-go (PRI-PVEM-Panal), en el proceso de elección de gobernador. Los expedientes son los SUP-JRC-20/2011, SUP-JRC-21/2011 y SUP-JRC-26/2011, restando por resolver, hasta el momento, los expedientes SUP-JRC-27/2010 y SUP-JRC-276/2010. La sentencia de este último, del que es ponente el magistrado José Alejandro Luna Ramos, definirá la validez de la elección de gobernador y la entrega de constancia de mayoría a favor ch Francisco Olvera, gobernador electo de Hidalgo. (redacción, Ojo Política)

Uno más uno-Resolverá hoy Trife quejas contra comicios: La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), resolverá hoy miércoles en sesión pública que será transmitida en vivo a través del Canal Judicial, cuatro de los cinco Juicios de Revisión Constitucional, que en ese órgano jurisdiccional se encuentran interpuestos en



contra de organismos electorales de Juicios de revisión interpuestos por alianza "Hidalgo nos une". Hidalgo, para impugnar la elección de gobernador efectuada el 3 de julio, así como acuerdos y procedimientos administrativos del Consejo General del Instituto Estatal Electoral. A casi 200 días de haberse realizado la jornada comicial para elegir gobernador y 30 diputados que integrarán la LX1 Legislatura del Estado, en la Sala Superior del TRIFE, se mantienen pendientes de resolución los expedientes número SUP-JRC-276/2010, SUP-JRC-20/2011, SUP-JRC-21/2011, SUP-JRC-26/2011 y SUP-JRC-271- 2011, interpuestos todos por la Coalición "Hidalgo Nos Une" (PAN-PRD-Convergencia). A través del primero de ellos, que fue asignado a José Alejandro Luna Ramos como magistrado instructor, fue impugnada la resolución de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, que ratificó la declaración de validez de la elección y de la constancia de mayoría emitida por el LEE-Hidalgo en favor de Fran-cisco Olvera Ruiz, candidato de "Unidos Contigo" (PRI-PANAL-PVEM) que lo convirtió en gobernador electo al obtener la mayoría de sufragios en su favor. El resto de los Juicios de Revisión Constitucional que fue-ron iniciados este año 2011, se encuentran ya en la etapa de instrucción y los magistrados que expondrán su ponencia propuesta de resolución, son María del Carmen Alanís Figueroa en relación al SUP-JRC-20/2011; Constan-cio Carrasco Daza hará lo correspondiente con el SUP-JRC-21/- 2011; Salvador Olimpo Nava Gomas presentará la ponencia referente al SUP-JRC-26/2011 y Pedro Esteban Penagos López, presentará el proyecto de sentencia correspondiente al SUP-JRC-27/2011, que será el último caso en resolverse en la sesión de este miércoles. Los asuntos por resolverse, están relacionados con los expedientes LEE/PA.S.E102/2010 por la presunta colocación de propaganda electoral en mobiliario urbano (puentes peatonales); el ME/- P.A.S.E./24/2010, por una entrevista que la coalición opositora consideró como un "acto de proselitismo" y la IEE/RA.S.E./19/2010 por la colocación de propaganda en equipamiento urbano del municipio de Progreso de Obregón. Pese a que la Coordinación de Jurisprudencia y Estadística Judicial difundió que la Sala Superior del TRIFE que preside la magistrada María del Carmen Manís Figueroa, en la sesión de este día, tratará únicamente asuntos referentes a la jornada local del estado de Hidalgo efectuada el año anterior, no se tiene contemplado ningún pronuncia-miento en torno al Juicio de Revisión SUP-JRC-276/2010, que es el que resolverá en definitiva la elección de gobernador. Al respecto, el gobernador electo, el priista José Francisco Olvera Ruiz, ha reiterado su confianza en los órganos de impartición de justicia electoral y su seguridad de que los magistrados del TRIFE, en su momento, habrán de ratificar el triunfo que la coalición "Unidos Contigo" obtuvo en las urnas el pasado 3 de julio. (Joel Sánchez, página 03)

PLANO ESTATAL

Milenio-"Prefiero morir que rendirme al narco": El secretario de Seguridad Pública del Estado de Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena, exclamó que prefiere perder la vida en un enfrentamiento que someterse a la voluntad del crimen organizado. "Si esto me va a costar la vida prefiero morir que rendirle cuentas a los delincuentes", externó. Como respuesta a los *narcomensaies* que recientemente aparecieron en su contra en la región de Tula, el funcionario aseguró que no tiene miedo de combatir a los criminales, ya que el deber de su cargo es enfrentar con valor a la delincuencia. Canales Mena dijo que ayer por la mañana se reunió con todos los mandos policíacos en Hidalgo para hablar sobre el tema de seguridad. En dicha junta, mencionó que todos se comprometieron a no bajar las manos pese a las amenazas que se puedan recibir. "Hoy en día encuentro un espíritu de cuerpo, una policía más unida, una policía mas comprometida por las reacciones que han tenido y por los pronunciamientos que han hecho", señaló. Con relación a la muerte del comandante Víctor Peña, el secretario de Seguridad confesó que previo a su asesinato, el fallecido le mencionó que estaba consciente de que su vida corría peligro por lo que alertó a su familia. Canales fue enérgico en su mensaje y aseguró que la Secretaría de Seguridad Pública no va a dar ni un paso atrás en la lucha contra el narcotráfico y que la época en que no podían detener a las camionetas con vidrios polarizados por miedo a ser acribillados se acabó. Con relación a los explosivos encontrados en Tepeji del Río, Damián Canales mencionó que como lo hizo saber el procurador Estatal, Jose Alberto Rodríguez, todavía se está a la espera de que los peritos en la materia determinen el tipo de material, así como la cantidad aproximada. Explicó que el artefacto encontrado pudiera tener relación con que se utilizó para perpetrar el atentado de coche bomba donde perdió la vida el comandante Víctor Peña. El funcionario, a cargo de la Secretaría de Seguridad Pública, informó que las características físicas de dicho artefacto corresponde a un tubo de PVC de aproximadamente 25 cm de largo, con dos pulgadas de diámetro, que en su interior contenía material explosivo, con una mecha de cinco centímetros, mismo que ya fue detonado de manera controlada por las autoridades competentes. Damián Canales descartó que este hecho sea un acto terrorista debido a que el explosivo fue a causa de un hallazgo y no por que el crimen organizado lo hubiera lanzado para atacar a la población civil. De la misma manera, el funcionario dijo que los delincuentes atacan directamente a las personas que intervienen en sus intereses y estos son los mandos policíacos que a sabiendas que arriesgan su vida, se encuentran comprometidos con su trabajo. Al cuestionarle acerca de que si en la entidad existe una carencia de un equipo especialista en bombas, Canales respondió que Hidalgo cuenta con perros entrenados en la detección de pólvora; también se tienen detectores moleculares que sirven para encontrar este tipo de explosivos. Canales exhortó a la población a no caer en la psicosis, mencionó que los hidalquenses pueden tener la certeza de que todo puede



pasar, pero no se puede volver a las circunstancias de injusticia que se vivían hace un año y medio. Además de que recordó que seguirán los operativos en contra de la delincuencia en Hidalgo. **Coche bomba•••** *El bombazo* registrado en *El Carmen*, en la ciudad de Tula, unió a miembros de las diversas corporaciones de seguridad, afirmó el secretario de seguridad en Hidalgo, Damián Canales. "Si lo que querían era intimidar se equivocan, porque no vamos a bajar los brazos ni a dar marcha atrás", advirtió el funcionario quien destacó que actualmente policías hidalguenses cuentan con perros entrenados para detección de pólvora, así como detectores moleculares que pueden captar ese tipo de artefactos. Canales instó a la población a no caer en psicosis, tras reunión que este martes sostuvo con su corporación en pleno ante la cual refrendó el compromiso asumido con todos los sectores de la sociedad. "Ahí hemos estado de acuerdo todos, no vamos a bajar los brazos ya lo dije desde un principio: si lo que ellos pretendían era intimidarnos ahora lo digo, no lo consiguieron". "Lo digo con muchos orgullo, gusto y satisfacción que hoy encuentro un espíritu de cuerpo, una policía más unida y comprometida". (Cristopher Rogel, página 06)

Milenio-Osorio garantiza transición segura el primero de abril: Frente al reciente panorama de violencia que vive la entidad, el gobernador del estado Miguel Osorio Chong, dijo que el proceso de transición de poderes programados para abril próximo no alterará el esquema de seguridad que hasta el momento aplica la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo. Incluso, confirmó que para efectos operativos, el traslado de los mandos de policía se realizarán hasta que el gobernador electo, Francisco Olvera, haya elegido al sustituto de Damián Canales o bien existe la posibilidad que pueda ser ratificado en el cargo. "No vamos hacer una transición del poder de un día para el otro, lo vamos hacer con el tiempo suficiente para que los nuevos funcionarios los que dice el gobernador Francisco Olvera puedan entrar y conocer con antelación al primero de abril todas las áreas y no lleguen con vacíos de información", indicó. Refirió que los puestos que deberán asumir los nuevos servidores públicos, no alterarán el desarrollo del estado a fin de que no se detengan los programas estratégicos de orden social. "Podrán apoderarse de absolutamente toda la información para que el desarrollo del estado, el ritmo del gobierno del estado no pare, si lo estoy diciendo en todas las áreas lo digo con mayor certeza en el área de seguridad pública, pero los nombramientos serán responsabilidad de Olvera". Interrogado acerca de posibles ajustes dentro del organigrama de la SSPH, a propósito de los recientes acontecimientos ocurridos en Tula, donde estalló un coche bomba, Osorio negó tal posibilidad, y refrendó el trabajo realizado por el secretario Damián Canales. "Quiero decir con toda claridad que yo estoy muy satisfecho del trabajo que viene haciendo Damián Canales en seguridad, al frente de la corporación, de las personas que lo están acompañando, de los cuerpos de seguridad, son los menos los traidores, no habrá ningún movimiento al contrario, le he dicho al secretario Canales que cuenta con todo mi respaldo". Osorio Chong reiteró su repudio al "artero crimen" perpetrado por el grupo delictivo conocido como Los Zetas que causaron la muerte del comandante Víctor Peña. "Es un hecho que lamentamos, es una respuesta artera del crimen organizado a todas las acciones que hemos realizado. No sería justo que por esta acción criminal se quiera poner al estado en una situación en la que por supuesto no es ajena a ningún estado de la República, pero no con los sobresaltos que tienen otras entidades". Detalló que el gobierno del estado ahora cuenta con más recursos y personal comprometido para hacerle frente a la delincuencia, y puso como ejemplo la activación de un centro de inteligencia además de la dotación de mejor armamento para las corporaciones de seguridad en la localidad. "Somos uno de los cinco estados más seguros dicho por la Federación y estamos trabajando para darle la seguridad que requieren las familias hidalquenses". Claves-Olvera Ruiz• Francisco Olvera, gobernador electo de la entidad, afirmó que en el proceso de transición se mantendrán los índices de seguridad en Hidalgo y aseguró que la violencia no se disparará. De acuerdo con el ex alcalde de Pachuca, "no creo que los índices de violencia tengan que ver con la transición, son fenómenos distintos, la mejor manera de que hayan huecos es la coordinación". • Indicó que se ha reunido con el actual gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong para afinar la transición de gobierno planteada para el primero de abril. (Ramsés Salanueva, página 07)

Independiente-Mil niños sin maestros, ¿Y los aviadores de la SEPH?: No hay plazas disponibles porque mentores son dueños de las mismas, denuncia. Aún hay alrededor de mil niños sin clases y para solucionarlo la Secretaría de Educación Pública del estado (SEPH) debe ubicar a sus comisionados y aviadores a trabajar, exigió la líder de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Mirna García López. "Y no veo que haya voluntad de arreglo" por parte de la SEPH, señaló la líder sindical, quien criticó que los únicos afectados son los estudiantes que se quedan sin clases y no hay plazas disponibles porque el profesor es titular de la plaza; en esas más de 150 plazas está comisionado y por lo tanto su plaza está congelada, sin posibilidad de que llegue un maestro interino. Recordó que en el caso de las jubilaciones las plazas sí se dejaron vacantes y en junio próximo se realizará el concurso nacional de plazas para que sean ocupadas, pero mientras tanto han entregado interinatos y los profesores que los cubren los aceptan con la esperanza de que en el futuro su interinato se convierta en una base definitiva. Pero en el caso de los comisionados, donde la SEPH tiene mayor cantidad de personal en esa categoría, no existe la posibilidad de que el sitio sea ocupado por otro maestro porque no está libre la plaza, señaló García López. Para resolver esa problemática que afecta la calidad educativa, explicó la secretaria seccional, es urgente que la SEPH designe un presupuesto para hacer interinatos y cubra las aulas



vacías dejadas por las comisiones de la misma secretaría, pues de lo contrario los más de mil niños sin profesor seguirán así, mientras sus profesores siguen en trabajos administrativos propios de su "comisión". "Ese problema persistirá mientras no se reubiquen los comisionados de la SEPH, que es donde está la mayor parte de comisiones, en el SNTE ya hemos hecho un esfuerzo para hacer lo propio, pero el problema afecta en preescolar y primaria y ahí el SNTE tiene pocos comisionados", concluyó Mirna García. (Crystal García, página 14)

Independiente-Narcomensaje tenía dedicatoria a policías: De acuerdo con el narcomensaje dejado en el cochebomba que explotó el sábado en la comunidad El Carmen, en Tula, el grupo criminal los Zetas acusa de "traidores" a varios mandos policiacos estatales, a quienes les declaró la querra por recibir dinero de "la contra". La amenaza del referido grupo criminal va dirigida a: Roberto Cordero, Damián Canales, Fernando Bernal, Donaciano Millán, Víctor Peña, Valentín Vázquez, Gustavo Hernández, Diego (vehículo), Perros del constructor, Daniel, Proyesco y todo el Gery. Con base en información proporcionada por fuentes policiacas, el contenido textual del narcomensaje es el siguiente: "Este es el destino de los traidores, igual que Tu Victor Peña, asi quedan, haber si los reconoces, Hojala que el dinero que les da la contra a Tus jefes Damian Canales y Fernando Bernal como a ti les alcance para un funeral digno o posiblemente guardaste algo de lo que nosotros te dimos. Despues vamos x ti Roberto cordero esto solo es el comienzo y una pequeña muestra de lo que sigue. Y quiere Guerra pues hoy empieza. ATTE. 'Z'" Ante las amenazas del crimen organizado, ayer el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena dijo que prefiere morir antes de dar cuentas a algún grupo criminal. "Si esto me va costar la vida, prefiero morir con orgullo", exclamó el jefe policiaco en la entidad. "Nunca voy adquirir un compromiso con ellos (los delincuentes), sino es con los hidalguenses", subrayó el funcionario estatal. En referencia a las amenazas vertidas en su contra en el referido narcomensaje que fue dejado en el parabrisas del coche-bomba, el mando policiaco fue claro al señalar que no se esconderá y sentenció que no dará ni un paso atrás en la lucha contra el narcotráfico. Damián Canales descartó que las amenazas afecten a la población civil, pues está definido que es hacia los mandos policiacos. "¿Quiénes les estorban para trabajar como lo venían haciendo?", se preguntó, y al instante se respondió que son "los mandos policiacos". Reconoció que antes los delincuentes amedrentaban a los policías diciéndoles que no los detuvieran cuando veían algún convoy de camionetas último modelo con la advertencia de matarlos. (redacción, página 03)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Reponen cabeza de minero en Pachuca: Aunque el ayuntamiento de Pachuca no cuenta con un programa contra el robo o maltrato de monumentos, la Secretaría de Servicios Municipales mandó a elaborar la cabeza del monumento del Minero, ubicado en el boulevard Felipe Ángeles de la ciudad, que fue robada el año pasado, informó la alcaldesa Geraldina García Gordillo. La presidenta municipal indicó que además fueron robadas dos placas de la recién inaugurada, Rotonda de los Hidalguenses Ilustres, mismas que hasta el momento no han sido localizadas. "No tenemos un programa como tal, por supuesto que no porque en mi planes no está el que algunos malos ciudadanos hagan este tipo de acciones, pero siempre hay que atenderlos y siempre buscamos la manera de hacerlo y en ese sentido ya se mandó hacer la cabeza del minero que retiraron del boulevard Felipe Ángeles, con unas personas que trabajan el bronce en Real del Monte", dijo. García Gordillo señaló que lejos de poner elementos policíacos en cada unos de los monumentos de la capital del estado, lo que busca la presidencia municipal de Pachuca es mejorar la cultura cívica de los habitantes, le hizo un llamado a los ciudadanos a cuidar el patrimonio de la ciudad. "Tenemos que hacer un llamado a los ciudadanos a que nos ayuden a preservar el patrimonio de los mismos ciudadanos, no es mío, es el patrocinio de la ciudad porque no podemos ni debemos poner un policía en cada monumento o atrás de cada ciudadano, creo que entre todos debemos ir hacia una cultura cívica más fortalecida". "Es lamentable que tengamos que cuidar los monumentos, desafortunadamente no sólo es el tema de los monumentos". (Jonathan Collazo, página 09)

PLANO NACIONAL

Milenio-El espaldarazo de Hillary no frena la violencia: PRD-PRI: Legisladores de PRD y PRI reprocharon la falta de compromiso de Estados Unidos en el combate al narcotráfico, y consideraron que la visita de Hillary Clinton a México sólo fue para hacer un control de daños por las filtraciones de WikiLeaks. Además, señalaron que con "espaldarazos" como el que dio la funcionaria estadunidense a la estrategia del gobierno federal no se acabará la violencia en México. Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados afirmó que la funcionaria estadunidense no dio señales de corresponsabilidad de EU, y por lo contrario "alentó una política que ha demostrado su fracaso, una política equívoca que solamente ha traído mayor violencia y no ha contenido a la delincuencia organizada, en especifico al narcotráfico". Exigió al presidente Felipe Calderón informar cuál fue" el objetivo y misión real" de la visita de Clinton al país, además de los



compromisos a los que llegaron durante su encuentro privado, a fin de que "no nos enteremos después por otras vías informales, como Wikileaks". En entrevista en Ixtapa Zihuatanejo, donde se realiza la reunión plenaria de la bancada perredista, Encinas opinó que el discurso de Hillary demostró que Estados Unidos ve a México como "su traspatio" y "no asume su corresponsabilidad en el combate a la delincuencia, porque continúa el tráfico de armas y es el país con mayor consumo". Mientras en Acapulco, el presidente de la Cámara de los Diputados, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, instó al gobierno de EU a pasar de los elogios a los hechos en la colaboración contra el crimen organizado, al tiempo de pedirle al presidente Felipe Calderón no claudicar en la lucha frontal contra la delincuencia y a evitar que la violencia encuentre respaldo social. En el contexto de la reunión plenaria del grupo parlamentario del PRI en ese puerto guerrerense, Ramírez Marín soslayó el aval que la secretaria de Estado, estadunidense le dio a la estrategia anticrimen del gobierno federal, pues "con esos espaldarazos no se acaba la violencia en México. Definitivamente el espaldarazo debe traducirse en realidades. El espaldarazo político al Presidente debe dárselo su propio país". Por su parte, Francisco Rojas de plano dijo: "a mí realmente no me interesa mucho lo que diga o no la señora Clinton". Por ello, insto a EU a cumplir sus propias responsabilidades en el combate a las organizaciones criminales. "Tenemos que obligar a EU, con los medios a nuestro alcance, para detener el tráfico de armas y el lavado de dinero. Son las dos industrias que florecen en EU, el consumo, la venta de armas para nosotros y luego el lavado de dinero", puntualizó. En el Senado, el priista Francisco Arroyo consideró que la visita de la funcionaria estadunidense sólo fue para hacer un control de daños por las filtraciones de WikiLeaks, pero la carga de combate a la delincuencia seguirá estando bajo la responsabilidad de México. "Ojalá ese recuento de daños se traduzca en un apoyo concreto, material, específico, en cuanto a la información que debemos conocer, no por las filtraciones de WikiLeaks sino por los conductos adecuados y con una mejor coordinación con EU, que tiene el mercado más grande para la compra de drogas", resaltó. (redacción, página 18)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice...

Que la efervescencia electoral en Pachuquilla está a tope, pues se siguen sumando nombres a la lista de aspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma. Entre los mencionados están Arturo Gil Borja (hermano del ex rector de la UAEH), Filiberto Hernández, Carlos Alberto Aguirre, Raúl Camacho Baños, Francisco Javier Vargas, Eduardo Islas, Alberto Escamilla y Reyes Escamilla Baños. Y seguro, como dice el dicho, seguirá la mata dando.

Que han sido frecuentes los encuentros que ha mantenido el secretario de Desarrollo Social del estado, Juan José Tapía; con el director de la Preparatoria de Tulancingo, Agustín Sosa Castelán. Los acercamientos de los hermanos Sosa con diversos funcionarios estatales seguramente tiene como objetivo impulsar a uno de sus hombres cercanos a la candidatura del tricolor a la alcaldía de Acaxochitlán.

Que a la dirigente municipal del PRI en la capital del estado, Mirna Hernández Morales, le cayó como balde de agua fría la designación de Glafiro Chávez Bustos como delegado en Pachuca del Comité Directivo Estatal del partido. Ojalá ese disgusto no mermé sus esfuerzo por fortalecer los cuadros de ese instituto político, como lo ha mencionado en varias ocasiones.

Que Francisco Fayad Austria, sangre nueva dentro de las filas del PRD, se enfila rumbo a la candidatura a la presidencia municipal de Huejutla de Reyes. Fayad Austria se desempeñó recientemente como coordinador de la coalición Hidalgo nos Une en aquella región del estado. Ahora falta saber si los hermanos Ramos Moguel sueltan prenda para apoyar al vástago de Enrique Fayad Herrera, ex candidato a diputado federal en 2006 por aquel distrito.

Que en Huautla también se cuecen habas, pues en fechas recientes el priista Edgar López organizó una gran comilona para festejar el cumpleaños de su esposa, evento que se realizó en la galera municipal, y a la que convocó a un número importante de invitados, todos provenientes de distintas comunidades y de la cabecera municipal.

Que el jefe del grupo La Joya, Darío Pérez González, no pierde el estilo y se la pasa de restaurante en reuniones con personajes de la política local (algunos de ellos verdaderos dinosaurios). Muchos suponen que el veterano político sondea a sus interlocutores para conocer sus intenciones políticas de cara a las elecciones venideras, y al nuevo



equipo de gobierno estatal, que encabezará Francisco Olvera Ruiz.

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que la alianza opositora en Pachuca ahora sí pende de un hilo. Dicen que en el PAN están muy tristes porque **Pedro Porras** mandó decir que suspendieran las negociaciones, por lo que **Juan Carlos Robles** sospechó que el culpable es uno de sus peores enemigos que, dicen, opera para otro partido y le dicen El Demoledor. Lo malo es que en el PRD nadie quiere dar la cara para explicar el porqué de esta decisión tan abrupta. ¿Tienen algo qué esconder?

Que ayer en el foro de seguridad pública en Atotonilco El Grande, dirigido a la población, esperaron por más de una hora al secretario de seguridad, **Damián Canales**, y al procurador estatal, **José Alberto Rodríguez**, pues les prometieron a los habitantes que les darían un mensaje para protegerse de los delincuentes. Pero lo que nadie supo es que **Canales** estuvo en el Cereso de Pachuca atendiendo algunos problemas.

Que en la alcaldía de Tizayuca ya se están dando varios cambios previo a las elecciones municipales. Sin embargo, lo que causó sorpresa al interior del ayuntamiento fueron los nuevos personajes que llegan a terminar la administración, pues uno de ellos es el ex director de deportes y luego encargado de la cárcel distrital, **César Rodríguez Enciso**, de quien dicen, no logró ni una de las metas que se propuso mientras dirigió el penal. ¿Hará lo mismo ahora como jefe del Juzgado Conciliador?

Que algunos comerciantes del **Centro Histórico** mostraron su desacuerdo por los domingos peatonales que propuso la alcaldesa **Geraldina García**, pues contrario a la realidad acusan que que sus ventas van a la baja, por lo que en Casa Rule, dicen, ya buscan al autor o autora que organiza a los comerciantes para quitar los domingos peatonales.

(redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Ouedó claro que el candidato de Acción Nacional será quien encabece la coalición en Pachuca."

Pedro Porras Pérez, líder estatal del PRD, acusa a Acción Nacional de ser la causa por la cual la alianza para las próximas elecciones penda de un hilo: imposición de candidato.

"Si el PAN y el PRD se sienten cómodos con la mediocridad, nosotros no. El país merece algo mejor y por eso estamos trabajando."

David Penchyna Grub, legislador federal del PRI, anuncia sus metas en la próxima reunión de legisladores priistas en Acapulco.

"Desgraciadamente la cuesta de enero, ya no es cuesta es una empinada de enero ahora, gracias al gobierno federal que dice que va a trabajar a favor del pueblo (...) cuando es todo lo contrario."

Abdón Zúñiga, líder de los Mercados en Pachuca, sobre el alza de precio del limón.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Inició la pasarela de aspirantes a encabezar alguna de las candidaturas del tricolor a las 84 alcaldías en juego... Es decir, comenzó el "dedeo" de suspirantes... (redacción, primera plana)



Uno más uno-Pachuquillas: La comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Cassim) informó que tras una falla en el suministro de energía, a las 11:30 horas de ayer, ocasiono que 7 posos quedarán detenidos y se dejaran de extraer unos 300 litros del liquido, que son distribuidos en toda la zona de Pachuca, por lo que resultarán afectada al menos 17 colonias... (redacción, primera plana)

Crónica-Las alianzas, un peligro para el PRI: El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, ha advertido a pos aspirantes a candidatos para las 84 alcaldías que estarán en juego el 3 de julio próximo, que no cederán a los chantajes de aquellos que sólo presionan en espera de sacar ventaja y obtener regidurías o espacios en las administraciones públicas, para ellos mismos o su gente. Difícilmente se podrá concretar esto pues fácilmente los aspirantes podrían amagar con cambiar bandera y provocar divisiones al interior de ese partido, lo que complicaría primero las decisiones y luego las elecciones. Si a eso le sumamos que el Partido Acción Nacional (PAN), anunció el domingo que formalizará alianzas con los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Convergencia y del Trabajo (PT), el panorama se complicará para el tricolor, que busca refrendar los triunfos de hace tres años y mantenerse como primera fuerza en las principales ciudades de la entidad. Aunque es de esperarse que el tricolor también haga alianzas con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), con el que su relación no ha sido lo tersa que se podría esperar de un aliado. Por lo pronto, la oposición ha advertido que dará la pelea en al menos 40 municipios, incluida la capital del estado, mientras que el Panal amaga con ir solo en igual número de municipalidades. Mucho tendrá que trabajar el PRI y su dirigencia para verdaderamente postular a sus mejores cuadros, que le garanticen triunfos y deje de lado la simulación y la soberbia, que puso en riesgo la gubernatura y hoy apenas si alcanzó la mayoría simple en el próximo Congreso local. (Carlos Camacho, página 03)



CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé La mano de Dios a co





Plaza Juárez



Independiente

